

愛 労 連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F

TEL 052-871-5433

FAX 052-871-5618

URL http://www.airoren.gr.jp

発行人 樽松 佐一

第118号 2003年5月10日

聞いて学んで実践する 春の健康学校

第1回 / 5月14日 第2回 / 5月21日

第3回 / 5月28日 第4回 / 6月4日

いずれも18:30開会、会場は労働会館本館にて

労働法制改悪・有事法制は許さない！

第74回
メーデー

悪政許さぬみんなのパワー全開

第74回メーデーは好天にめぐまれ、全国376会場が開かれました。名古屋市中央区の白川公園で開催された愛知県中央メーデーには8000人が参加。「アメリカの起こす戦争に参戦する有事法制反対」「平和をまもれ」「労働法制改悪は許さない」「心も体も健康に働きたい」など、小泉悪政を許さず暮らして平和をまもる

決意に満ちたアピールが目立ちました。

主催者あいさつで愛労連の見崎徳弘議長は、「労働法制の改悪、働くルールの破壊は断じて許せない。アメリカの無法で野蛮な戦争に日本を深く関わらせる有事法案を必ず阻むため、たたかいの広がりにも確信を持って職場と地域から奮闘しよう」と呼びかけました。



デコレーションコンクールでは郵産名古屋南部支部の「平和をまもれ、ポストを守れ」が最優秀賞に輝きました。

会場の設営から撤去、デモ行進の統制など、要員のみなさんお疲れ様でした

愛高教 堀直予さん
毎年メーデーでは、みんなのパワーを感じ元気になる。教員として子どもたちに平和の大切さを伝えることが本場に大事なきときです。過去の戦争を伝えるだけでなく、平和とは何なのか、どうしたら築けるのか考えることを大切にしていきたいですね。



全港湾 菅村工さん

建交労 新井秀樹さん 市川建史さん
デコレーションづくりに100時間かかり、青年部のメンバーが延べ20人参加しました。なぜこれを作ったのか聞かれるけど、作りたいものをみんなで楽しく作ってメーデーを盛り上げたいと思いました。



地域メーデー 多彩に元気に

豊橋地区メーデー
安城地区メーデー
尾張中部地区メーデー
尾張東メーデー
一宮地方メーデー
西三河メーデー前夜祭

県下6会場での地域メーデーと1カ所でのメーデー前夜祭には、1600名を超える仲間が参加しました。愛知県中央メーデーについて古い歴史を持つ尾張東メーデーには200名が参加。会場には50年来参加し続けている方もみえました。午後からは自治体要請などにもとりくみました。

こらも 解雇の不当性の「立証責任は従来から労働者側にある」小泉首相の答弁にためた。労働法制改悪案は初めて経営者の「解雇権」を明記した。労働相談では一方的な首切りが相次いでいる。今でも勝手に解雇できると思っていない。それでも裁判では経営者は解雇の正当性を必死で主張する。これまでの判例では「整理解雇4要件」が確立しているからだ。そこで政府・財界は今度の改悪を押し進めている。解雇争議では、会社は業務命令で次々と証拠を作っていく。労働者の側からの立証がどんなに困難か。その上解雇された労働者は裁判中は定職に就くこともできない。本人にも家族にも生活がある。長びけばさらに不利になる。

***森住卓さんの写真展「イラク・湾岸戦争の子どもたち」を見てきた。米軍の落とした劣化ウラン弾による放射線障害が子ども達をおそっている。正視するのむづかしい写真もあった。病院の薬が底をついて仕方なく退院する子もいる。こんな時にも明るい笑顔の子ども達をみると、涙が止まらなかった。子どもの頃の貧しかった体験からか、私は「子どもに甘い」と言われる。学童保育所の役員も子どもたちが好きだから続けてきた。子どもたちを絶対こんな目には遭わせたくない。有事法案廃案！(K)

私たちも歩きます

平和行進

年金者組合から県内通し行進参加者が続々

原水爆禁止世界大会の開かれる広島を目指して原水爆禁止国民平和行進が5月6日、東京・夢の島を出発。31日には静岡から愛知へ引き継がれます。年金者組合では、昨年に引き続き大勢の県内通し行進を送り出し行進を盛り上げようととりくみを進めています。はじめて県内通し行進にチャレンジする岡本紗姫子さんと今回で10回目の通し行進となる西岡久夫さんと伺いました。



昨年の犬山市内での行進

「きっかけは、昨年の平和行進の時に『女性も県内通し行進に出なくっちゃ』と話すのは年金者組合犬山支部の岡本紗姫子さん。昨年からは年金者組合では県内通し行進者を多数送り出していますが、女性には岡本さんが始めて。今年には豊橋支部からも女性に参加します。



岡本 紗姫子 さん
年金者組合犬山支部

世界中の子どもたちに平和を
「子どもたちは誰でもみんな戦争は嫌いです。そして楽しく仲良く暮らしたいと思っています」と岡本さん。定年を迎えるまでは小学校の先生でした。「私の願いは世界中の子どもたちが衣食住を保障され基礎的な学習ができるようになることなんです。アメリカのイラク攻撃はこれをさらに遠ざけるものですよ」と語ります。授業の中でも低学年の子どもたちには平和の絵本を読み聞かせたり、高学年には社会科の授業で平和の大切さについて語りかけてきました。「歩くことで平和を訴えられる平和行進ですばらしい。頑張ってください」と元気がいっぱいです。

「子どもたちは誰でもみんな戦争は嫌いです。そして楽しく仲良く暮らしたいと思っています」と岡本さん。定年を迎えるまでは小学校の先生でした。「私の願いは世界中の子どもたちが衣食住を保障され基礎的な学習ができるようになることなんです。アメリカのイラク攻撃はこれをさらに遠ざけるものですよ」と語ります。授業の中でも低学年の子どもたちには平和の絵本を読み聞かせたり、高学年には社会科の授業で平和の大切さについて語りかけてきました。「歩くことで平和を訴えられる平和行進ですばらしい。頑張ってください」と元気がいっぱいです。

労働法制改悪の第1弾である雇用保険法、改正案が4月25日、与党3党の賛成多数で可決されました。失業給付の日数は2年前の大幅な削減に加え、倒産・解雇等以外の自己都合の場合はさらに30日削減し、90日から150日になります。自己都合といつても、職業安定所の窓口で退職理由を聞くと、「ボーナスをなくし、賃金をカットしたい」と言われ、ローンが返せない。教育費が払えない。「人員整理があり、会社の将来が不安」など、そのほとんどは企業側の責任です。残業手当不払いの実態もあとを絶ちません。給付日数の削減だ

労働法制 改悪阻止のたたかい 急速にひろげよう

全労働愛知支部 支部長 市川 浩

んばかりです。

「改正」はバラ色か

第2、第3弾は労働基準法、労働者派遣法、職業安定法の改悪です。これが通ることになれば、民間労働者はもちろん「民間準拠」の公務員労働者もルールのない働き方を押つけられることになり、政府は「連法の改正」を、「多様な働き方ができる」「個性と能力に応じた働き方ができる」とバラ色に描き出しています。しかし実態

働者もルールのない働き方を押つけられることになり、政府は「連法の改正」を、「多様な働き方ができる」「個性と能力に応じた働き方ができる」とバラ色に描き出しています。しかし実態は、「解雇制限は例外扱い」で正社員を解雇しやすくする、安定した生活のための土台でもある長期雇用を契約社員や派遣労働者など不安定な雇用で切り替える、ホワイトカラーを際限のない労働に駆り立てるもの



西岡 久夫 さん
年金者組合春日井支部

「昨年7名が通し行進をしたんですが、送り出した支部では平和のとりくみが活発になっています」と話すのは、今回で10回目の通し行進にチャレンジする西岡久夫さん。年金者組合

「昨年7名が通し行進をしたんですが、送り出した支部では平和のとりくみが活発になっています」と話すのは、今回で10回目の通し行進にチャレンジする西岡久夫さん。年金者組合

おやまほす

NO.16 自治労連



中山 昌訓 さん
豊橋市環境部業務課長補佐
(元)豊橋市職労環境支部

からは豊橋市環境部の管理職になったので組合員ではなくなりましたが、労働組合とともに住民サービスの向上を目指して頑張っています。

労働組合から当局に提案
「もともとの出発点は、住民の願いを原点到組合と当局が力合わせて」

現場で働いている組合員の思いでした」と中山さん。現場では、お年寄りや体の不自由な方達がゴミを出すのに苦労されている姿に直面しています。なかにはゴミを出すことができないため近所の人にお金を払ってお願いしている人もいます。

このサービスの開始にあたって労働組合は財政難もあり、人の増員や収集車の増車を要求しませんでしたので職員の仕事は増えていますが、「職員も喜んでるんです。環境行政を通して住民福祉に参加しているという実感、地方公務員としての自覚も高まりました」と豊橋市職労環境支部の岡本書記長は胸を張りま

た。こうした中で「市民に喜ばれる仕事があった」と労働組合から市当局に働きかけ一昨年の8月からプロジェクトチームが動き出し、昨年7月からふれあい収集がスタートしました。現在では100名を超える方が利用し喜ばれています。

「ゴミ問題はまだまだ課題が山積ですが中山さんが「コミュニケーションならぬコミュニケーションを通して住民との対話で解決していきたい」と話されたことがとても印象的でした。

Topics



4/17

甲斐昭さん(76才・知多市・写真中央)が原爆症認定却下処分を取り消しを求めて提訴。長崎、札幌でも6名が提訴



4/18

あまりに低い最低賃金の引き上げと愛知県最低賃金審議会委員の公正任命を求めて宣伝行動



4/19

有事3法案の反対を訴えて名古屋弁護士会が来週28年ぶりにデモ行進。有事法制を許さない市民の集いも開催



5/1-8

湾岸戦争以降、劣化ウラン弾の放射能被害に苦しむイラクの子どもたちの写真展(森住卓氏)に1万人が訪れる